

CONFLICTOS *al DÍA*

Boletín diario de noticias, artículos de opinión y normas legales
Elaborado por la Adjuntía para la Prevención de Conflictos Sociales y la Gobernabilidad
Defensoría del Pueblo

Viernes 23 de octubre del 2009.

Las noticias contenidas en este documento no reflejan necesariamente la opinión oficial de la Defensoría del Pueblo

Nº 513

Noticias

- **Cocaleros marchan hacia Lima (Huánuco).** Con el fin de presionar al Gobierno para que detenga la erradicación de las plantaciones ilegales de coca, cocaleros del valle del Monzón han iniciado una marcha hacia Lima. Ayer, los cocaleros pernoctaron en la ciudad de Huánuco. Su dirigente, Eduardo Ticerán, afirmó que, luego de visitar al presidente regional de Huánuco, Jorge Espinoza, algunos de sus seguidores han seguido viaje a Lima. Se espera que todos los manifestantes lleguen a la capital entre mañana y el domingo. **(El Comercio, Perú 21, La Primera Lima, 23/10/2009).**
- **Continúan los problemas por alza de precios en Paita (Piura).** Tras una semana de protestas de los gremios empresariales por el alza de precios en el puerto de Paita causada por Terminales Portuarios Euroandinos (TPE), se habría llegado a un acuerdo entre las partes. La noche del miércoles, en la Presidencia del Consejo de Ministros, TPE, la Asociación de Exportadores (ADEX) y la Asociación Marítima del Perú (ASMARPE) acordaron se deje sin efecto el cobro de US\$200 por reposición de equipos en el puerto. Sin embargo, los costos logísticos para las navieras en el terminal oscilarían alrededor de US\$100 por contenedor, cerca del doble de los US\$55 que pagaban cuando el puerto estaba bajo la administración de ENAPU **(La República, Perú 21, Correo Lima, 23/10/2009).**
- **DOE RUN recién volvería a operar en 2010 (Junín).** DOE RUN recién retomaría las operaciones de su refinería en La Oroya el próximo año, a pesar de que, a fines de setiembre, cuando el Congreso amplió a 30 meses el plazo para que cumpliera con su plan ambiental, se comprometió a hacerlo “en las próximas semanas”. “Hemos dicho que tomaría (volver a operar) de dos a tres meses”, afirmó José Mogrovejo, vicepresidente de Asuntos Ambientales de la empresa. DOE RUN tiene inversiones pendientes por US\$160 millones para culminar su Plan de Adecuación y Manejo Ambiental (PAMA). Además, adeuda unos US\$100 millones a sus proveedores, que dejaron de abastecerla con concentrados **(Perú 21, 23/10/2009).**
- **Se pretendería disolver AIDSESEP (Lima).** Indignación causó entre los nativos indígenas la orden que ha solicitado el gobierno al Poder Judicial para disolver la Asociación Interétnica de Desarrollo de la Selva Peruana (AIDSESEP), fundada en 1980, y cuyos dirigentes decidirán hoy si se retiran de las mesas de diálogo con el Poder Ejecutivo. La presidenta encargada, Daysi Zapata, acusó al gobierno de estar detrás de este intento por acallar las protestas de los nativos **(Perú 21, 23/10/2009).**
- **Agua de Pasto Grande está contaminada (Moquegua).** Un informe de la Dirección Regional de Salud reveló que el agua de la represa de Pasto Grande –ubicada en la zona de disputa entre puneños y moqueguanos– está contaminada por la actividad minera y no es apta para el consumo humano. Según el estudio, debido a la presencia de gran cantidad de metales

pesados, el recurso tampoco puede ser usado en la agricultura ni en la crianza de peces (**Perú 21, La Primera Lima, 23/10/2009**).

- **Ronderos de Carabaya convocan paro por incidente en Ituata (Puno).** Los ronderos de la provincia de Carabaya acatarán un paro de 24 horas el 6 de noviembre, en rechazo por la demora de las autoridades del Ejecutivo para esclarecer el ataque ocurrido el 3 de octubre en el distrito de Ituata, que dejó tres muertos y una veintena de heridos. Nancy Rossel, alcaldesa provincial de Carabaya, informó que la medida de fuerza fue acordada en una asamblea celebrada por los ronderos en el distrito de Crucero los días 18 y 19 de octubre, donde dieron un plazo de 20 días para que se identifique a los responsables del incidente. Así mismo, los comuneros reclaman el cambio del fiscal provincial de Macusani y de los jefes policiales de la jurisdicción, porque no existiría celeridad en las investigaciones. Rossel Angles indicó que los ronderos han adelantado que, en el marco de la protesta, bloquearán las carreteras de acceso a la localidad y también impedirán el comercio (**CNR, 23/10/2009**).
- **Bloquean frontera norte (Tumbes).** Con la finalidad de exigir a las autoridades del Perú y de Ecuador que el paso oficial fronterizo de ambos países siga siendo la zona entre Huaquillas y Aguas Verdes, y no la moderna carretera binacional Spondylus, recientemente construida, comerciantes peruanos y ecuatorianos bloquearon ayer el Puente Internacional. Los manifestantes señalaron que la zona Aguas Verdes - Huaquillas es usada por comerciantes y turistas, pero que, con la inauguración de la nueva vía, la actividad comercial en dicho lugar quedará rezagada (**La Primera Lima, 23/10/2009**).
- **Subversivos intentan volar instalaciones (Ayacucho).** Miembros de la organización terrorista Sendero Luminoso habrían intentado derribar las instalaciones de una obra de construcción que está destinada a la nueva Base Contra Terrorista (BCT) de la localidad de "Unión Mantaro", jurisdicción de Canaire en Huanta. La columna, compuesta aproximadamente por 15 delincuentes, arrojó un artefacto explosivo minutos después de las 8:30 de la noche del último martes a las instalaciones del nuevo BCT "Unión Mantaro" perteneciente al BCT N° 42 de Pichari en el Valle del río Apurímac (VRAE), que se encuentra en proceso de construcción (**Correo Ayacucho, 23/10/2009**).
- **Denuncian a empresa por supuestos abusos (Ayacucho).** El campesino Samuel Quispe Yaranga de la comunidad de campesina de Chiquintirca, ubicada en el distrito de Anco (provincia de La Mar), denunció presuntos abusos cometidos por la Empresa Perú LNG, pues acusó que los trabajadores de dicha compañía cercaron con mallas su terreno agrícola. El ciudadano precisó que la empresa realiza trabajos de construcción del gasoducto, previo a un acuerdo con los representantes de Chiquintirca, quienes cedieron los terrenos que conforman esa jurisdicción; sin embargo, en el interior de esas tierras, se encuentra también propiedades de otros campesinos (**Correo Ayacucho, 23/10/2009**).
- **Maricultores bloquen carretera (Ancash).** Buzos y maricultores de la Caleta El Dorado, han quemado llantas y han bloqueado la carretera de acceso en señal de protesta a los constantes operativos que realiza la Capitanía de Puerto con la finalidad de erradicar la crianza informal de la concha de abanico. Los hombres de mar reconocen que no cuentan con la respectiva licencia de operaciones, pero señalan que desde hace dos años han solicitado este documento a la Dirección Regional de la Producción. (**Correo, 23/10/2009**).
- **Alistan una marcha (La Libertad).** Los comuneros del distrito de Paján, en la provincia de Ascope, alistan una manifestación contra el Proyecto Especial CHAVIMOCHIC, ante el temor de quitarles sus tierras. ". Según indicó Patrocinio Ayay Castrejín, comunero de la zona, son cerca de 1500 los comuneros presuntamente afectados, los cuales residen en el sector Manguito (**Correo, 23/10/2009**).

- **Trabajadores anuncian paro (Loreto).** El sindicato de trabajadores de la Dirección Regional de Salud realizaría un paro de 72 horas si el Gobierno Regional no retira al actual director Carlos Manrique. Así lo anunció el secretario general, Abner Da Silva Villacorta, quien indicó que el titular del sector viene cometiendo una serie de irregularidades en perjuicio de la institución (*Diario La Región de Loreto, 23/10/2009*).

Normas legales de interés

No se registran.